

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N° 31
09 de Mayo de 2022

En La Higuera, siendo las 12:10 del día Lunes 09 de Mayo de 2022, Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a la sesión ordinaria N° 31 del Concejo Municipal que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Oscar Aviléz Stuardo, Jorge González Alarcón, Beatriz Hernández Azócar, Roquer González Rojas, Ivana Godoy Ahumada y Urbano Morales González.

Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

- 1.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 30
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos:
 - 3.1 Aplicación artículo 65°, letra "o" Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N° 18.695 Patente Alcoholes Restaurantes Diurno Nocturno a Ana María Ossandón
 - 3.2 Aplicación artículo 79°, letra "II", autoriza cometido en el extranjero Alcalde Yerko Galleguillos- Costa Rica, 29 de Mayo al 4 de Junio de 2022 - Pasantía Invitación Presidente Comisión Salud Asociación Chilena de Municipalidades
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria N° 30 del Concejo Municipal

Sesión ordinaria N° 30

En observación:

Concejal González Alarcón dice hay observaciones en cuanto a la hora de comienzo, sale 11:36 y fue a las 12:25, no tengo más observaciones y apruebo el acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba el acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba el acta

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba el acta

Concejala Godoy sin observaciones y aprueba el acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba el acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 30 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a correspondencia:

- Se entrega respuesta de solicitud de información de concejal Jorge González Alarcón relacionado con Becas Municipales montos pagados y número de beneficiarios, entregados por Departamento Social
- Carta de Cuprum Resource propietario de proyecto Puquios, que solicita participación en sesión de Concejo Municipal, para temas relacionados con Patente Comercial en la comuna
- Solicitud de organización Alianza Humboldt para realizar presentación en sesión de Concejo Municipal para dar a conocer diversas temáticas en las que trabajan
- Memorándum N° 30 de Secplan en donde informa sobre proyecto de Mejoramiento Sede Adulto Mayor Las Añañucas de Caleta Hornos
- Informe de Oficina de Patentes Comerciales, que informa de la solicitud de la señora Ana María Ossandón de patente de alcoholes

- Correo Asociación Chilena de Municipalidades Comisión de Salud, que invita a Alcalde a participación de Pasantía en Costa Rica del 29 de Mayo al 4 de Junio de 2022

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Aplicación artículo 65°, letra “o” Ley Orgánica de Municipalidades N° 18.695 Patente Alcoholes Restaurantes Diurno Nocturno a Ana María Ossandón

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Concejala Hernández aprueba

Presidente Galleguillos dice me abstengo por tener vínculo familiar con la usuaria

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Morales, Aviléz, González Rojas, Godoy y Hernández, con el voto de abstención de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.1 Aplicación artículo 65°, letra “o” Ley Orgánica de Municipalidades N° 18.695 Patente Alcoholes Restaurantes Diurno Nocturno a Ana María Ossandón. **Acuerdo N° 153**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.2 Aplicación artículo 79°, letra “II”, autoriza cometido en el extranjero Alcalde Yerko Galleguillos-Costa Rica, 29 de Mayo al 4 de Junio de 2022- Invitación Presidente Comisión Salud Asociación Chilena de Municipalidades

Presidente Galleguillos dice esta es una invitación tal cual la recibí el año 2015 para una gira, es parte del convenio que existe entre el Minsal con la Asociación Chilena de Municipalidades , a esta instancia invitan a un número de Alcaldes de Chile entre ellos me invitaron a mí para ir a esta gira, esta gira no tiene costo de inscripción, no tiene costo de pasaje, en estricto rigor voy como funcionario, voy con el viatico correspondiente que la

verdad desconozco de cuanto es, pero son como 100 mil pesos diarios, internacional, acá son como 60 mil, son seis días

Concejal Morales dice ¿va con alguno de nosotros?

Presidente Galleguillos dice la invitación es para el Alcalde, son cupos limitados

Votación

Concejal González Alarcón dice me abstengo, porque de cierta manera tenemos problemas acá en salud, la gira la materia que veo ahí, no la veo relevante en cuanto a lo que pueda aportar acá, lo que es vacuna ahí no hay relevancia, el programa que ustedes ocuparon acá en pandemia fue celebrado y tratado de copiar por otras comunas, creo que en ese sentido no veo mayor relevancia en cuanto a lo que se pueda aportar

Concejal Aviléz dice el hacer una inversión en viáticos, ¿cuál es la ganada que tenemos acá, a nivel de salud?

Presidente Galleguillos dice en el fondo son las experiencias que se viven, así como tú dices ver un caso específico, todavía no lo sé porque no conozco el sistema

Concejal Aviléz dice debiera explicar, ver si calza con nuestra realidad, si hubiera sido una gira técnica, podría haber sido, no va ningún técnico

Presidente Galleguillos dice los técnicos están allá

Concejal Aviléz dice alguien que vaya a aprender para que lo aplique acá, el Alcalde toma decisiones, el Alcalde no la va a aplicar, la va a conversar solamente con ellos, pero el terreno lo hacen los funcionarios

Presidente Galleguillos dice Oscar has ido muchas veces a seminarios y cursos, tu mejor que nadie lo conoces, desde los años que has sido concejal y dirigente social tu sabes cómo funciona esto, diga sí o no concejal y listo, no nos saquemos la suerte entre gitanos

Concejal Aviléz dice no creo haberle vendido ninguna "paila de cobre" a usted

Presidente Galleguillos dice yo tampoco

Concejal Aviléz dice he ido y he aprendido en los seminarios, yo voy a los seminarios, voy y participo en los seminarios, cuando me ha tocado ir en los otros concejos, he entregado mis informes, algunas cosas se han aplicado otras no porque no corresponde

Presidente Galleguillos dice acá hace un par de años la Contraloría observó a una concejal que fue a un Seminario a Perú y se fue a pasear a Machu Pichu y tuvo que devolver dinero por ejemplo, están las instancias que en el fondo definen que se hace o no se hace

Concejal Aviléz dice una pregunta ¿usted tiene ganas de ir?

Presidente Galleguillos dice por supuesto

Concejal Aviléz dice apruebo

Concejal Morales dice igual me gustaría saber el monto específico del viático, pero igual apruebo

Presidente Galleguillos dice lo más probable es que pida el viático del 40%, hay cosas que están establecidas por ley, y no puedes rechazarlo

Concejal Morales dice lo ideal es que fueran los funcionarios, pero si la invitación es al Alcalde, uno entiende que el Alcalde tenga estas salidas, pero que sean me imagino provechosas, nunca he vivido una experiencia así como Oscar por ejemplo

Concejal Aviléz dice se aprende harto, pero hay que estar, hay que pegarse los plantones

Presidente Galleguillos dice cuando fuimos a la de Canadá, fue bastante, desde muy temprano hasta muy tarde en la noche, mas allá de conocer

Concejal González Rojas dice apruebo

Concejala Godoy dice apruebo

Concejala Hernández dice apruebo

Presidente Galleguillos dice me abstengo

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Rojas, Godoy y Hernández, con las abstenciones del concejal González Alarcón y de Presidente Galleguillos se aprueba 3.2 Aplicación artículo 79º, letra "II", autoriza cometido en el extranjero Alcalde Yerko Galleguillos- Costa Rica, 29 de Mayo al 4 de Junio de 2022 - Pasantía Invitación Presidente Comisión Salud Asociación Chilena de Municipalidades. **Acuerdo N° 154**

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice esta semana no tenemos informe de contrataciones, cualquier duda o información que sea necesario entregar se la entrego en puntos varios

Se da término a punto N° 4 de la tabla

En tratamiento punto N° 5 Varios

Concejal González Alarcón dice dentro de la visita que hicimos al Colegio de Punta Colorada, el director nos comentó que estaban yendo funcionarios como por tiempos muy cortos de cierta manera, tiempos muy aplazados por la pintura al colegio, no sé si puede gestionar algo a través de algún llamado a los vecinos o a área social, no sé de qué manera poder apurar eso en el colegio, lo solicitaron el año pasado y en el verano se hizo muy poco, están más que atrasados con la pintura

Presidente Galleguillos dice ¿a qué se refiere con los vecinos?

Concejal González Alarcón dice si puede haber alguna participación o apoyo de los vecinos, el municipio aportar apoyo económico y no estar dependiendo de las labores de don Patricio y poder aprovechar esa instancia más que nada

Presidente Galleguillos dice ya

Concejal González Alarcón dice en el Colegio del Trapiche creo que lo hablé en algún Concejo, respecto a la disposición de camión plano o tolva para poder hacer limpieza en la parte trasera del colegio

Presidente Galleguillos dice atrás del internado, ese sitio no es parte del colegio, pero es parte del terreno, en algún momento lo conversamos

Concejal González Alarcón dice como colegio están proyectando poder utilizar ese espacio como cancha o algo

Presidente Galleguillos dice una vez queríamos construir una piscina escolar, cuando fuimos a Mideso a consultar nos dijo que teníamos que hacer tres etapas, anteproyecto, diseño, ejecución, hay que postularla muy bien justificada

Concejal González Alarcón dice lo otro respecto a la luz de la cancha de acá de La Higuera, posibilidad de tener disposición del generador que se ocupó para semana santa, porque no está instalado

Presidente Galleguillos dice era de CGE, pero aprobamos recursos para comprar uno para La Higuera, en la última modificación presupuestaria viene eso, Nohelia que es la encargada de compra está con licencia médica, va a quedar como lo usábamos el anterior, nosotros lo echamos a andar, nosotros lo paramos, nosotros lo manejamos, porque hay responsabilidad administrativa en él, lo vamos a buscar en convenio marco y le vamos a poner celeridad a la compra

Concejal González Alarcón dice hacer alcance de que la academia de fútbol quiere hacer actividades en la tarde; lo otro poder solicitar la comisión de control interno la he estado esperando

Concejal González Rojas dice la vamos a hacer esta semana, por temas de salud no la hice, hoy la voy a programar posiblemente para el viernes

Concejal González Alarcón dice porque podría ser después del Concejo del lunes; lo otro para la señora Betty, comisión de educación para ver una situación de una pequeña de Punta Colorada que está sin matrícula a esta altura del año

Concejala Hernández dice se puede gestionar eso, no es necesario hacer comisión

Concejal González Alarcón dice lo otro el problema de los asistentes de los buses, ver de qué manera se puede incorporar a una persona a los buses municipales, los locales, porque así aliviamos la presión en cuanto a la conducción de los choferes

Concejala Hernández dice acá en La Higuera se trasladan los niños con un inspector, hay veces que no van porque están muy ocupados, pero debo decir que han ocurrido hechos lamentables en realidad, los niños demasiado atrevidos, están haciendo tira los buses, porque mi hermano es uno de los que maneja, le dije que pidiera licencia, porque estaba colapsado con el comportamiento de alumnos que no respetan a nadie, sugerí al director que hiciera reunión con los apoderados para que tengan conocimiento de lo que están haciendo con los alumnos, porque creo que también hay que ponerle en conocimiento de las diferentes cosas que pueden estar pasando, la idea es poder tener un reglamento donde ellos deban responder al reglamento

Concejal González Alarcón dice de hecho hay casos por ejemplo que se insultan a través de los teléfonos, de un asiento a otro, de la enseñanza media de acá están hasta prácticamente consumiendo droga en el bus

Presidente Galleguillos dice el otro día ocurrió un caso de consumo de marihuana en el bus municipal que viene desde La Serena, lo que acordamos en una reunión que tuvimos es que vamos a generar un reglamento, así los que sean sorprendidos serán suspendidos por una semana, dos oportunidades, a la tercera ya, si no se hace nada y no le pasó nada ..

Concejal González Alarcón dice en cuanto a lo local son niños más chicos, de cierta manera un asistente ayudaría

Concejala Hernández dice acá en La Higuera desde un principio se puso a una persona los que viene acá, va inspector de la escuela, los chicos que viene de la escuela de Punta y Trapiche son grandes y son los que cometen los desórdenes, vine a hablar con el Alcalde el viernes y hay que tomar medidas, no esperar a que pase algo grave, para que no se diga por que no hicimos algo

Presidente Galleguillos dice súper importante una vez que se tomen las medidas que no vengan después los apoderados van decir pucha Alcalde bajaron a mi hijo del bus, porque en el fondo los apoderados van a venir a reclamar cuando se apliquen las sanciones

Concejala Hernández dice tenemos que ponernos de acuerdo y hacer algo, porque en realidad hay cosas que están pasando y ponerle atajo, porque hay cosas graves que están sucediendo como el consumo de drogas

Concejal González Alarcón dice poder tener presente a la dirección del DAEM para ver el tema de entrega de los materiales, insumos, en Trapiche aún están esperando materiales, si nosotros no ponemos presión, o no consultamos, los materiales le van a llegar el segundo semestre, mientras actuemos de manera lenta creo que es necesario, tener como esa insistencia en cuanto a la comunicación, lo mismo que hablamos de microcentro ver como va eso con don Claudio, cosas más finas, hay materiales que han pedido de Punta Colorada aún no se entregan, solicitaron impresora a color, nosotros le podemos decir eso es mas de departamento, pero usted sabe que el jefe no es jefe, al final él no maneja mucha información, dice “ lo voy a consultar, lo veré”, a nosotros no nos retroalimenta como son las cosas

Presidente Galleguillos dice las falencias de Alta Dirección Publica

Concejal González Alarcón dice ese es el punto, que está todo marchando lento en cuanto a la solicitud de entrega de materiales a los colegios

Presidente Galleguillos dice a veces hay cosas que, no es justificar, porque se relentiza el tema de adquisiciones en educación, una ustedes saben que el proceso subvención no alcanza , lo que llega alcanza para sueldos y nada más, ni siquiera imposiciones, por tanto con los suplementos municipales se pagan imposiciones y la operación del departamento, entre ellos la compra de insumos, todo se debe licitar a veces el proveedor no tiene, hay que esperar 7 días y cuando se abre la oferta no se ofertó un producto "x", convenio marco cada vez es más pequeño, hay muchos proveedores que salieron de convenio marco y eso hace un poco lento el

proceso, además tenemos una sola encargada de adquisiciones en el departamento para todas las escuelas, jardines y departamento, es uno de los motivos por el cual se relentiza el proceso, el otro día había un requerimiento de jardín de Los Choros, la semana pasada firmé todos los decretos, presupuesto hay, cuando aprobamos el presupuesto anual, el presupuesto existe, a veces no hay caja para comprar, si compramos nos venden a 30 días, en 30 días no vamos a tener para pagarle, porque nosotros en Enero no tenemos los 500 palos que necesita extra para que educación funcione, lo sacamos de patentes comerciales, patente de vehículos, comerciales, colectivos, camiones, contribuciones así vamos haciendo caja durante todo el año, por eso a veces todos estos problemas que son como domésticos, se transforman en problemas grandes y lamentablemente no hay nada que hacer ahí

Concejala Hernández dice eso explicábamos en la comisión de educación, muchas veces se piden cosas y no hay caja para comprarlos, lo otro consulte, después de la comisión salimos con Ivana y fuimos al departamento, y claro se habían comprado los materiales que ellos dijeron que Patricio Piñones dijo que no se había comprado nada, ellos compran y no llega en el momento, se había comprado, estaba don Claudio y Pablo Larrondo se quedaron callados y si se habían comprado, le dije a don Claudio si usted sabía porque no lo dijo, porque los funcionarios quedaron súper mal, como mentirosos, hay muchas cosas que ustedes no saben cómo funciona, por eso voy a hacer una comisión para que vengan los funcionarios y expliquen cómo funciona, porque ellos deben licitar....

Concejal González Alarcón dice el año pasado cuando se ejecutó la compra de la impresora para Caleta Hornos llegó en Diciembre, la estaban esperando desde Mayo

Concejala Hernández dice pasa eso, no es llegar y comprar, por eso voy a hacer una comisión, después que el Roquer haga la de él, la voy a hacer con los funcionarios del departamento

Presidente Galleguillos dice nosotros en el departamento social teníamos problemas con adquisición de insumos, como podemos hacerlo, con las secretarias de las escuelas capacitarlas en el uso de la página de mercado público, porque cada cosa tiene su código en el mercado público, entonces Madelin debe buscar cosa por cosa, si la secretaria del colegio lo manda con los códigos listos es mucho más fácil también para la funcionaria acá poder agilizar el proceso de compra, ¿como? Capacitando a las

funcionarias de las escuelas, en social teníamos ese problema y capacitamos a los niños y solucionamos eso

Concejal González Alarcón dice consultar por el techado del Trapiche, total abandono

Presidente Galleguillos dice total abandono y deterioro por los vecinos, esta administración lo ha arreglado tres veces y ha durado una semana,

Concejal González Alarcón dice poder recuperarlo de alguna manera, porque es una infraestructura municipal, poder asignarle a alguien

Presidente Galleguillos dice hoy es de la escuela, se construyó como obra de educación, es del colegio, como digo lo hemos arreglado tres veces, lo ideal es desvincularlo de la escuela y colocarlo con una administración particular, como Carlitos cuida el techado, abierto a la comunidad, no podemos cobrar, pero que alguien se haga cargo y lo mantenga

Concejal González Rojas dice por ejemplo eso se podría utilizar, ahora que se va a hacer la fiesta religiosa, porque es mucha el calor, igual falta un lugar, podría ser usado por los grupos religiosos, o sea serviría

Presidente Galleguillos dice los colegios perfectamente se pueden ocupar, tienen baños y más espacio y condiciones para

Concejal Aviléz dice el camino al cementerio de Los Choros está en bastante malas condiciones, sería bueno que se haga un trabajo ahí

Presidente Galleguillos dice hacer un reperfilado, voy a mandar un correo

Concejal Aviléz dice en el Concejo anterior llegó una carta del señor Larry Rodríguez, ¿se le dio respuesta?, ¿o corresponde al municipio autorizar?

Presidente Galleguillos dice hoy el Ministerio de Bienes Nacionales ha puesto como requisito que el Concejo se pronuncie respecto a estos terrenos, deberíamos haberlo puesto en tabla, Mario colóquelo en tabla para la próxima semana

Concejal Aviléz dice había uno anterior también, para ir terminando esos temas que están inconclusos; lo otro ¿tiene conocimiento Alcalde de una participación ciudadana que se va a hacer en Punta Colorada?

Presidente Galleguillos dice sí, este estudio comenzó a realizarse, es la presentación para la construcción de la ruta interconexión vial 41 es la que va a Vicuña, esto es Paso Agua Negra, es corredor bioceánico, el MOP comenzó a hacer un estudio para determinar cuáles son las posibles o eventuales vías de salidas del Túnel de Agua Negra hacia las costas de la Región de Coquimbo y una de esas alternativas es La Higuera, por eso participamos nosotros, y obviamente la 115 por Punta Colorada que es la que yo planteé, es una presentación de avance

Concejal Aviléz dice hay varias presentaciones en la Provincia
Presidente Galleguillos dice por Vicuña, Coquimbo, El Sauce, mañana hay una virtual Oscar para que te puedas conectar, les voy a reenviar el correo a todos por si no pueden ir presencial

Concejal Aviléz dice lo que comunicaban las dos concejalas por tema de redes sociales, sería bueno Alcalde invitar a participar a la directiva del Cuerpo de Bomberos para aclarar estas situaciones, o estén informados del apoyo que se le ha brindado desde el Concejo y así no se distorsionen las informaciones

Presidente Galleguillos dice no se quien maneja las redes sociales de Bomberos, tiende a ser un poco tendencioso, como que nadie se preocupa de ellos,

Concejal Aviléz dice sería bueno que nos dieran a saber sus inquietudes de manera oficial; otra consulta en una de las primeras comisiones que tuvimos de educación, vimos el tema del personal y me gustaría Alcalde que nos informara que labores está desarrollando Pablo Larrondo

Presidente Galleguillos dice es parte del equipo técnico, las funciones se las debe entregar el jefe del Daem

Concejal Aviléz dice aquí no ha participado en las comisiones, necesito que en la próxima comisión que se presente y nos explique la función; lo otro aun no llega informe al Concejo que le solicitamos al jefe de educación referente al tema de Punta de Choros

Concejala Hernández dice consulté eso y me dijeron que de la Junji no han ido

Concejal Aviléz dice pero ellos quedaron de ir y entregarnos un informe a nosotros de las condiciones de lo que habían recabado

Concejala Hernández dice pero era de la Junji

Concejal Aviléz dice no, ellos dijeron que iban a ir primero, después venia todo lo otro

Concejal Morales dice escuchando a Jorge y Oscar igual hay unos puntos que se cruzan, voy a tratar de simplificar, pero creo que el más importante y que han hablado todos es educación, es lo más recurrente la situación que mencionaban y que ocurren en los buses, van directamente relacionado con las herramientas que se le brinda a los niños durante y después de las clases, cuando fuimos a Punta Colorada, Trapiche y mañana vamos a Chungungo, los niños de Punta Colorada hice participación con ellos, ellos prenden los computadores y a los 5 minutos se les apagan, eso decían niños de 8 años, les pregunté qué les parecería si tuvieran clases de

música o talleres, y todos saltaban, después fuimos a la biblioteca y habían problemas de planificación, tenían mínimo 5 charangos, vino la revolución pingüina y el Estado entregó hartos instrumentos, cosas deportivas y eso, pero la realidad de los colegios es que no tiene monitores

Presidente Galleguillos dice no es así concejal, es absolutamente falso, todos los instrumentos se compran con recursos SEP, donde cada escuela coloca la iniciativa dentro de su PME que lo trabaja cada escuela, los monitores se dejaron de contratar el 2020 con la pandemia y se fueron a casa, los monitores se contratan de acuerdo al requerimiento de cada director de cada colegio y de los recursos disponibles, Caleta Hornos era el que más talleres tenía, todos los colegios tenían monitores, esos instrumentos se dejaron de ocupar o nunca se ocuparon porque los chicos nunca tuvieron los monitores producto de que las clases se suspendieron

Concejal Morales dice independiente de eso de la pandemia, hay que ver que esa planificación se hizo sin el monitor, si es así como usted lo dice, pero nosotros más allá de eso tenemos que ver ese tipo de detalles, no si se dicen garabatos en el bus, y decirles no seas atrevido, porque eso son consecuencia de eso, nosotros tenemos que ahí meter el dedo

Presidente Galleguillos dice ustedes están aquí para fiscalizar la función del municipio, nada te limita, lo que redundo no daña, pero insisto el director junto con su equipo de trabajo que son los profesores y asistentes de educación planifican su plan escolar, y eso lo plasman en un documento que es el PME y los suben a la plataforma, se le asigna recursos a las iniciativas ya sea para la compra de cosas o para operación, ustedes pueden sugerir lo que quieran, aquí todo aporte es válido, en el fondo el director es el que corta con su equipo técnico planifican su PME anualmente, de acuerdo a los recursos, a lo mejor de acuerdo a lo que a los niños les gusta o a el profesor, hay profesores que son rebuenos para la pelota, pero a lo mejor los niños quieren otra cosa , además las escuelas, tienen sellos, porque Caleta tenía tantos monitores porque su sello es cultural, Punta Colorada es agrícola por eso tiene invernadero e hidroponía, cada escuela tiene su sello

Concejal Morales dice con la SEP alcanza para contratar dos ingenieros, lo que quiero es que nosotros ver como lo hacemos, porque sus instrumentos llevan más de 5 años ahí, de hecho los solicitó Pedro Espejo que ya falleció
Presidente Galleguillos dice eso es responsabilidad única y exclusiva del director del establecimiento, el profesor Tomás Rodríguez lleva mas de 10 años

Concejal Morales dice cuando fuimos a Trapiche don David nos mostró hartos instrumentos, había uno y se fue

Presidente Galleguillos dice todos se fueron por la pandemia, no se han retomado los talleres, la obligación de los alumnos es ir al aula, a clases todos los días

Concejal Morales dice ahora se han retomado, ahí estos puntos que yo tenía tenían relación con eso, lo que decía Jorge que los niños se tratan mal, que no hay respeto

Presidente Galleguillos dice a través de las academias de baile, fútbol, arte, los niños pueden cambiar sus actitudes, Punta Colorada por ser microcentro no recibe muchas lucas, se la gastan casi todo en la monitora de agrícola, pero eso es porque el profesor ha priorizado sello agrícola en vez de la música

Concejal Morales dice no es que le quiera dar ese sello, es con eso que se las tienen que arreglar

Presidente Galleguillos dice la SEP después de la revolución pingüina se crearon para resolver estos problemas, a lo mejor la SEP es poca para las pequeñas escuelas, por ejemplo en colegio en Pedro Pablo Muñoz recibimos 15 millones de pesos mensuales, pero contratas un monitor de música y van 20 niños a la academia, a la banda van 80 con un solo monitor, con cuatro monitores alcanza para todos, en Punta Colorada te alcanza para un monitor, porque no alcanza para más

Concejal Morales dice ahí estaba la estudiante que no tiene matricula acá que va en primero medio, Deyanira Jorquera, ella dice que ha hablado con don Carlos Saavedra pero no ha tenido respuesta

Presidente Galleguillos dice Carlos no le va decir déjeme verlo, le va a decir que tiene cupo o no tiene cupo

Concejal Morales dice es que parece que son los dos cupos que la otra vez le dijimos que eran 15 no 13

Concejal González Rojas dice pero ¿ella estaba inscrita dentro de esas personas?, porque nosotros estuvimos con la Betty allá y vimos el listado y no me suena la chiquilla

Concejal Morales dice ahora voy a pasar donde don Carlos a preguntar

Presidente Galleguillos dice hay gente que llega en el mes de Abril, a veces los niños llegan a vivir a un lugar, aquí es una responsabilidad de todos, si me voy a vivir a una localidad, tengo que averiguar si efectivamente voy a tener colegio para mis hijos, trabajo, casas

Concejal Morales dice se proyecta

Presidente Galleguillos dice pero eso lo haces antes

Concejal Morales dice pero esa situación la voy a ver con don Carlos Saavedra

Presidente Galleguillos dice ahora si hay capacidad en el aula para meter más niños, se solicita

Concejal Morales dice hay 32 niños

Concejala Hernández dice nosotros fuimos y nos dijo que ya no había, nos mostró el listado y ya no pueden tener más niños, porque están muy hacinados, fuimos la semana ante pasada

Presidente Galleguillos dice nosotros construimos una sala de taller, pero como se construyó con recursos SEP solo se puede usar como taller, son normativas que restringen, en el fondo a esa sala que se construyó no se le puede dar un uso global

Concejal Morales dice lo otro es sobre las calles del pueblo de Punta de Choros, están en muy mal estado, si se puede hacer algo, ¿convenio con Vialidad?

Presidente Galleguillos dice las calles interior Serviu, pavimentación participativa, el problema es que ahí hay problemas con las matrices de agua que no están normada, hay un proyecto semi aprobado de cambio de matrices, ya se puede pensar en pavimentar las calles

Concejal Aviléz dice eso se vio en Concejo anterior se dio la misma respuesta que se está dando hoy día, no obstante eso se mandó la máquina para que hiciera un trabajo de reperfilado

Concejal Morales dice como eso están pidiendo más a corto plazo

Presidente Galleguillos dice mañana se va a mandar la máquina al cementerio y le vamos a pedir que pegue una reperfilada en las calles de Punta de Choros

Concejal Aviléz dice hablé con él Jimmy y resulta que la gente una cosa es lo que dice y otra cosa es cuando están trabajando, por ejemplo donde los Aguirre, conversó con varios y no querían que les pasara la máquina porque tenían material de construcción y el Jimmy me llamo a mí y le dije que no la pasara por ahí, eso se fue dando en varias casas, yo recogí lo de la presidenta de la junta de vecinos, de los administradores de Caleta y la calle principal

Presidente Galleguillos dice esta instruido que junto con el cementerio vayan a las calles de Punta de Choros

Concejal Morales dice participé de una reunión de la junta de vecinos de Los Choros y la pregunta que muchos se hacen es si se va a hacer la fiesta de la aceituna, la mayoría quiere hacerla

Presidente Galleguillos dice que venga el Presidente a hablar conmigo, lo estoy esperando, esto funciona así, nosotros prestamos toda la ayuda, Andes Iron también nos apoya en la Fiesta de la Aceituna, están dispuestos, tu Urbano como representante local y como productor ¿crees que están las condiciones para hacerla y crees que estamos a tiempo?

Concejal Morales dice sí, pedí reunión con la Seremi de Cultura

Presidente Galleguillos dice si muchas cosas no se hacen en coordinación con el municipio, si me preguntas a mi si estamos en condiciones de hacer la fiesta "no", ahora si dices que cultura apoya con la orquesta y coloca el toldo, pero debe haber una coordinación con el municipio, sáquense el sesgo político y vengán a hablar con el Alcalde UDI de La Higuera

Concejal Morales dice no si no se lo van a sacar nunca, lo que tiene que sacarse es que el personal, el capital humano que va a ir, porque en la última fiesta hubieron descargos contra la gente que trabajaba de la muni, como que los trataban mal, estaba como esa cultura que si trabajabas en la muni...

Presidente Galleguillos dice eres momio igual que el Alcalde, ese sesgo tiene que sacárselo allá

Concejal Morales dice claro, yo no lo quise decir, les dije que eso lo tienen que cambiar, ya si a ti no te gusta el Alcalde está bien, pero los funcionarios están pagando el pato de cosas que no son tan así, pero están metiendo a todos en el mismo saco

Presidente Galleguillos dice acá muchas veces se cuestionan a los funcionarios porque los ven a todos sentados, pero están sentados ahora en el momento, pero para que todo estuviera parado y armado se fueron temprano

Concejal Morales diceyo les dije si hacemos la fiesta de la aceituna solos como junta de vecinos y los huerteros la vara está muy alta, para llegar a esa misma vara, porque ahora no solo van tus familiares, va mucha gente de todos lados , porque si no vas a tener la plata, si llamas a cinco personas para levantar una carpa llega una, llega el que invitó , igual fui Presidente como tres años y al final los que salvaban la pega eran los funcionarios, porque en fiesta nadie quiere andar acarreando sillas Concejal Aviléz dice pero la fiesta que hacían y pedían colaboración a todo el mundo

Concejal Morales dice antes partió así, pero ahora le preguntas a la gente y dice queremos que venga Los Jaivas a ese nivel, ahora si quieres ese tipo de evento tiene que estar con el municipio, Indap y el gobierno de turno
Presidente Galleguillos dice cuanto lleva la fiesta 6 o 7 años, Bachelet 2 y Piñera 2 y a todos le sacamos porque la fiesta es transversal, invitamos a las autoridades, te acuerdas cuando estuvo Mirtha Menéndez le entregamos un reconocimiento por el tema del camino, inclusive si la Krist Naranjo se coloca con recursos para fiesta el descueve, le vamos a prender velas, debe haber apoyo del Estado como del Municipio y si la empresa privada quiere, impecable

Concejal Morales dice ellos van a venir

Concejal Aviléz dice yo creo que hay que pedir colaboración nomás, del municipio no tengo mucho que hablar porque cuando hemos hecho fiesta que lo hicimos dos años, hubo colaboración, estuvo la gente del comienzo hasta el final y un agradecimiento

Presidente Galleguillos dice tu estructura del Gremio es mucho más potente que la de la junta de vecinos de Los Choros, hay un tema etéreo

Concejal Aviléz dice digo colaboración, por último tenemos que aprender bien como Concejo y el público que aquí hay una entidad que se llama municipio y administra el territorio y tenemos que llegar por angas o por mangas ahí

Concejal Morales dice eso es, buscar esa coordinación, que no ocurra lo mismo que en educación, además don Pablo Larrondo estuvo ese día en la reunión de microcentros y explicó su cargo, sus condiciones de salud, dijo donde se metía y donde no se metía ahora en el cargo que tiene, lo de la sede de Sol de Mar ya lo explicó,

Presidente Galleguillos dice si mal no recuerdo nosotros pedimos la sede del deportivo Sol de Mar para usarla para el Jardín Infantil y como nosotros no podemos pagar los gastos de consumos básicos entregamos subvención al Club Deportivo Sol de Mar para pagarlos, si no se hizo habría que entregarle una subvención y así ellos pagan la luz y el agua, eso el departamento debe gestionarlo

Concejal Morales dice tienen la directiva vencida, pero están en proceso de reactivarse, les comenté eso que se iba a gestionar la subvención, Alcalde espero que me pueda acompañar a la reunión con el Seremi de Cultura, la otra semana va a ser

Concejal González Alarcón dice señora Betty lo otro de educación, que los chicos del Trapiche producto de la locomoción están perdiendo una hora de clases

Concejala Hernández dice es por el mismo recorrido que hacen, ¿qué más se podría hacer ahí?, los que vienen de Chungungo

Concejal Morales dice más que eso como que todo depende de la Pedro Pablo, sus horarios, como que están sujetos a eso

Presidente Galleguillos dice la Pedro Pablo no cambia de horario todos los días, el transporte escolar, tenemos los recursos para contratar servicio transporte escolar, pero para poder contratar el proveedor debe estar inscrito en el RENASTRE, si no está inscrito no puede transportar alumnos, si está inscrito en el RENASTRE no puede hacer otra cosa que no sea trasportar alumnos, es exclusivo inclusive el fin de semana, entonces pocos se inscriben

Concejal Morales dice Ivana sabes la situación de los niños de Totoralillo en que está eso, porque el jueves 12 me voy a reunir con Seremi de Bienes Nacionales, porque a los de las Compañía los quieren desalojar

Presidente Galleguillos dice hoy me llamo Giannina González para comentarme que los quieren desalojar

Concejala Godoy dice Totoralillo no, está en trámite

Concejal Morales dice es que ni la Giannina sabe en qué situación quedaron, por qué me preguntó

Presidente Galleguillos dice hablé con ella hoy día y le dije que averiguara

Concejal Morales dice porque no me pidió a mí, en serio ella me preguntó lo del Marcelo (Salazar), porque el Marcelo el otro día les dijo a los de La Varilla que eran ignorantes porque le creyeron a la Giannina, y tú no puedes decirle eso a la gente

Presidente Galleguillos dice lo que pasa es que el Estado con voluntad puede hacer lo que quiera hacer, tiene un procedimiento, lo que se está haciendo en Totoralillo Norte es que se le va a vender, traspasar a la organización el terreno completo donde están sus socios y de momento están pagando arriendo, porque debe existir el procedimiento administrativo previo que es el arriendo, es un par de meses y a los otros vecinos del comité lo mismo arriendo para después proceder a la venta

Concejala Godoy dice por lo que sé para la venta estaría para el próximo año, este año se haría la subdivisión, la venta sería para el próximo año

Presidente Galleguillos dice la subdivisión también es un tema que estamos viendo con Obras, ya que el camino se afectó que es un trámite que se tenía que hacer, yo puedo decirle a Giannina que los acompañe

Concejal Morales dice cuando ella fue no la quiso recibir el Marcelo
Presidente Galleguillos dice espero que no sea tan descortés
Concejal Morales dice esa es la nueva cepa de los socialistas, Marcelo Salazar, Marcelo Díaz, Leo Gros, son los UNIR
Concejal González Rojas dice voy a hacer entrega de informe a Secretario Municipal de seminario “Ciudadano más que Ciudades” realizado en Enjoy Coquimbo el martes 3 de Mayo, donde participaron varias autoridades regionales Seremis de Gobierno, Empresas Privadas, Funcionarios Municipales, lo organizó el municipio de Coquimbo, participó Sergio Roldán de Medellín, participaron casi 200 asistentes, se me canceló un cometido de 25 mil pesos; acompaño antecedentes de mi participación , por otro lado una de las inquietudes que he tenido esta semana que lo hemos mencionado varias veces , lo de la iluminación que usted nos dio una respuesta que el Lalo no tenía como subirse a los postes
Presidente Galleguillos dice está en proceso de licitación la mantención de luminarias
Concejal González Rojas dice porque la causa de estas inquietudes es que en ese sector hay muchos especialmente hombres viviendo que trabajan en el alcantarillado, creo que transitan hasta altas horas de la noche, los perros ladran, lamentablemente hay muchas mujeres solas porque sus maridos trabajan para afuera, aparte que tienen niños chicos, ojalá sea luego lo de la licitación
Presidente Galleguillos dice esta desde el 21 de Abril en el portal
Concejala Godoy dice comentarle el tema del mal estado de los caminos en Caleta Hornos, si nos puede echar una ayudita con la máquina, en la calle 10 y sector de la Iglesia católica, está súper malo
Concejal Aviléz dice se mencionó hace unos concejos atrás también, lo mencioné
Presidente Galleguillos dice esas calles no sé si aguantan un reperfilado que es la única máquina que tenemos en este momento, están llenas de piedra, metimos la moto y es cosecha de piedras, requiere un relleno
Concejala Godoy dice ideal sería la pavimentación, pero en este momento no se puede, por ejemplo la calle 10 hartos vecinos, esa calle está súper mala y transita muchos vehículos por ahí, eso Alcalde
Presidente Galleguillos dice hoy lomos de toro, me dijo Pablo Geraldo que trabaja en Vialidad que tenía lomos de toro pero las podía colocar solo en calles de Vialidad, pensamos en colocar una en el acceso de Punta Colorada, frente a posta de Chungungo

Concejala González Alarcón dice ¿Trapiche ex ruta 5?

Presidente Galleguillos dice no, de hecho las calles del contrato global de Vialidad, a propósito que vamos a pavimentar aquí, al final vamos a tratar de colocar un lomo de toro

Concejala Hernández dice tengo uno solo porque hay varios puntos que ya se han dicho, por ejemplo el Concejo anterior ya toqué tema de alumbrado de la Panchita, le dije a don Oscar que como va a tener Consejo de Seguridad que les diga a Carabineros que se den una vuelta por la noche; lo del agua de la plaza la Paz me pidieron si se puede cerrar el medidor porque lo niños chicos abren y botan mucha agua en la plaza; lo otro que también me solicitaron la señora Teresa Urrutia y la señora Patricia Araya , sobre los paneles que están en la plaza que están malos, es un foco de drogadicción, uno sale en la noche para allá y es una oscuridad porque están casi todos los focos malos, todos los paneles

Presidente Galleguillos dice cuando se contrate el servicio le vamos a dar prioridad a eso

Concejala Hernández dice por mientras instalar un foco grande, algo que alumbre

Presidente Galleguillos dice lo voy a ver concejala

Concejala González Rojas dice habrá la posibilidad de poder cambiar la feria de los pagos en otro sector o por ultimo más cerca de la plaza Avenida La Paz donde si se cuenta con baño, porque si bien es cierto se postuló el mejoramiento de la plaza central, cuando se hizo la feria el día viernes en la plaza, si usted la ve el día domingo las piedrecitas todas desparramadas por toda la plaza, dejan destrozos bastante, porque la gente llega el día antes y duermen acá, poder cambiar la feria a la otra plaza creo que allá están las condiciones para hacerlo por el uso de los baños , allá están las condiciones para hacerlo

Presidente Galleguillos dice tendríamos que verlo con la misma ciudadanía, porque está es la plaza central

Concejala González Rojas dice yo creo que ninguna feria funciona en una plaza, las ferias funcionan en la calle, el tema es que la plaza de arriba cuenta con baños y hay que darle uso y habría mas conciencia, porque no se usa y está botado porque no son puros niños chicos los que se juntan son adultos también, por último que no se haga dentro de la plaza y que se haga en la calle por último, para no seguir haciendo tira la plaza

Concejala Hernández dice ese arreglo de los palitos que se hizo en la plaza, debería haberse hecho en otro sector, porque la plaza no es para eso, por ejemplo se podría hacer en la pérgola y haber ampliado

Presidente Galleguillos dice tampoco hay baños

Concejal González Rojas dice hay más espacio para estacionar en el sector de la pérgola, eso es acostumbrar a la comunidad

Concejal Morales dice no hablamos el tema de la Alianza de Humboldt, si van a participar

Presidente Galleguillos dice no sé si será necesario

Concejal Morales dice yo creo que sí

Concejal Aviléz dice están pidiendo venir a Concejo

Siendo las 14:00 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL